

**FACULTÉ DES SCIENCES DE LA SANTÉ / FACULTY OF HEALTH SCIENCES
PROCÈS-VERBAL / MINUTES
CONSEIL DE LA FACULTÉ / FACULTY COUNCIL**

*Séance du 25 octobre 2022 – Microsoft Teams
Meeting of October 25, 2022 – Microsoft Teams*

PRÉSENCES / PRESENT

M.-C. Audet, P. Bélanger, M. Boisgontier, C. Dallaire, M. Doucet, M. Egan, H. Flowers, I. Giroux, M. Goubran, R. Hammami, S. Harrisson, K. Huang, P. Imbeault, A. Jackson, J. D. Jacob, J. Jutai, L. Kalembo, A. Konkle, H. Laperrière, R. Leblanc-St. Denis, K. Loewan, R. Martini, K. Mongeon, M. Parent, J. Pelletier, K. Phillips, T. Ritondo, M. Robidoux, A. Robitaille, R. Saulnier, J. Savard, J. Simon, M. Taks, F. Tesson, J. Thibault, L. Thibault (présidente/chaire), M.-C. Thifault, S. Tosh, C. Vincent

ABSENCES MOTIVÉES / EXCUSED

N. Bordenave, L. Fulton, J. King, S. Priest, D. Stacey

ABSENCES / ABSENT

A. Baker/P. Collie, E. Doucet, T. Foth, J. Giroux, J. Nantel, L. Sanaallah

OBSERVATRICES-OBSERVATEUR / OBSERVERS

L. Metthé, A. Mir-Orefice

EST INVITÉE / INVITED

M. Fortier, secrétaire de réunion

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE ET VÉRIFICATION DU QUORUM / CALL TO ORDER AND QUORUM CHECK

La doyenne souhaite la bienvenue. Le quorum étant atteint, elle débute la réunion.

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR / APPROVAL OF THE AGENDA

22-23-FHS-CONSEIL-03 Sur motion dûment proposée par C. Dallaire appuyée par K. Phillips, il est résolu d'approuver l'ordre du jour tel que présenté. (Unanime)

ORDRE DU JOUR DE CONSENTEMENT :

3. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL / APPROVAL OF THE MINUTES

3.1 De la réunion du 4 octobre 2022 / of the October 4, 2022, meeting

Le procès-verbal est approuvé avec la modification suivante à l'item 8.2.2 :

- « Nous sommes à planifier nos nouveaux cours de premier cycle et de niveau maîtrise pour la session d'hiver » au lieu de « les sessions d'hiver ».

4. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL / BUSINESS ARISING FROM THE MINUTES

Aucun point.

5. POINTS D'INFORMATION

Aucun point.

FIN DE L'ORDRE DU JOUR DE CONSENTEMENT avec motion

22-23-FHS-CONSEIL-04 Sur motion dûment proposée par C. Dallaire et appuyée par K. Phillips, il est résolu d'approuver l'ordre du jour de consentement. (33 en faveur, 2 abstentions – motion approuvée)

6. AUX FINS DE DÉCISION | FOR DECISION

6.1 Renouvellement de mandat de Susan Tosh au Sénat / Term renewal of Susan Tosh on the Senate Committee

La doyenne informe les membres que le premier mandat de la professeure Susan Tosh comme représentante des professeurs réguliers au Sénat s'est terminé le 19 septembre. La professeure Tosh a accepté un renouvellement de trois ans.

22-23-FHS-CONSEIL-04 Sur motion dûment proposée par M. Taks et appuyée par I. Giroux, il est résolu d'approuver le renouvellement du mandat de la professeure Susan Tosh comme représentante des professeurs réguliers au Sénat pour un mandat de trois ans débutant le 20 septembre 2022. (Unanime)

Considérant l'importance des votes et l'importance de pouvoir voter de façon anonyme, il est recommandé qu'on offre l'option aux membres de demander le vote et ensuite procéder avec un vote électronique. Une option pour le vote électronique est offerte par Teams et cet outil pourrait être utilisé à l'avenir, au besoin.

6.2 Demande 2022-UGRD-SSAN-NUT-01

Sommaire :

Ajout d'une précision aux cours préalables et autres exigences à l'admission concernant les étudiant(e)s ayant complété ou en voie de compléter une formation de 3 ans de techniques en diététique des CÉGEPS du Québec et reconnaissance d'équivalence de cours.

Commentaires :

- Page 1 and Page 2, at the Food and Nutrition Sciences Program, in the Prerequisites and other requirements section: "Chemistry (202) General Chemistry or Organic Chemistry" should be on one line. The same correction should be made in the Prerequisites and other requirements section of the Sciences des aliments et de la nutrition – Diététique and Integrated Food Sciences Programs.
- Page 4, section 3 b) : la deuxième phrase du deuxième paragraphe est trop longue. Il serait mieux de faire deux phrases tout en expliquant la signification de « Compétences intégrées ».
- Page 5, section 3 f): le lien HTML ne fournit pas l'information sur les attentes associées aux grades universitaires. Avec la refonte du site web de l'Université, ce n'est pas facile de trouver les liens spécifiques à l'information demandée. Un commentaire à cet effet sera envoyé au bureau de la vice-rectrice associée, enseignement et apprentissage.
- Page 5, section 3 g) : erreur de frappe : « ...facilitera le recrutement ~~ce~~ de ces dernières... »
- Page 5, section 3 h) : ce n'est pas clair pourquoi « ...cette nouvelle approche réduira les temps d'attentes pour les étudiant.e.s... ». Christine demandera à l'École d'expliquer le temps d'attente pour l'évaluation individuelle des dossiers d'admission pour déterminer les équivalences.
- Pages qui donnent la séquence des cours : il y a des notes qui ne correspondent pas aux nouvelles séquences de cours. Christine demandera à l'École de faire une vérification et les modifications nécessaires.

22-23-FHS-CONSEIL-05 Sur motion dûment proposée par C. Dallaire et appuyée par I. Giroux, il est résolu d'approuver la demande 2022-UGRD-SSAN-NUT-01 avec modifications. (Unanime)

6.3 ÉSR-001_Règlements de l'École des sciences de la réadaptation

Preamble: The past year, under the leadership of the former Vice-Dean Governance and Secretary, Paulette Guitard, four of the five schools (Rehabilitation Sciences, Human Kinetics, Nutrition Sciences, Interdisciplinary Health Sciences) undertook the process to update and harmonize their respective bylaws. The bylaws of three of the four schools mentioned were approved by Faculty Council last June. The School of Nursing is in the process of reviewing their bylaws.

M. Egan presents the revisions applied to the School of Rehabilitation Sciences bylaws.

Discussion:

- Rédaction inclusive : y a-t-il un guide de référence au niveau de la Faculté qu'on peut utiliser pour harmoniser tous les documents? Karen fera un suivi auprès de l'administration centrale pour trouver un tel outil de référence. Cependant, deux ressources sont fournies dans la

- partie clavardage de la réunion : une présentation PowerPoint sur la « Rédaction inclusive/Inclusive Writing » et « Découvrir l'écriture inclusive – SSF ».
- C'est quoi la signification du mot « Conseil d'établissement »? Il est possible que ce soit une erreur de traduction. À vérifier.
 - CPEÉ : is it possible to have a representative from each discipline within the Audiology-Speech Language Pathology Program on the STPC rather than one representative to represent the program? Since this is a possibility because we can have up to five members on the STPC, M. Egan will discuss with the Program Director to see if it is feasible to do so.
 - Page 4 : il faudrait ajouter un « s » à science dans le titre des quatre diplômes de maîtrise ainsi que dans le titre du diplôme de doctorat.

22-23-FHS-CONSEIL-06 Sur motion dûment proposée par M. Egan et appuyée par K. Phillips, il est résolu que les règlements de l'ÉSR soient approuvés avec modifications. (Unanime)

7. AUX FINS DE DISCUSSION | FOR DISCUSSION

7.1 Interventions de la FSSanté au niveau du plan stratégique à l'égard de l'Équité, la diversité et l'inclusion / FHS Strategic Planning response to Equity, Diversity, and Inclusion

K. Phillips provides an update on EDI Ad Hoc Committee activities:

- We have recruited one member of the administrative staff to serve on the committee, possibly two.
- The next meeting will be on October 31, 2022, at 11:30 a.m. where we will focus on the terms of reference for the permanent EDI committee. An invitation to the ad hoc committee meetings is open to those who may be interested in participating. The Teams' meeting link for the October 31 meeting will be added in the chat.

K. Phillips invites the members to share the activities that are presently taking place in their respective schools/units.

C Dallaire: un des mandats de la Faculté est de travailler sur les places réservées dans nos programmes. Une rencontre aura lieu bientôt avec l'École des sciences infirmières (ÉSI) pour améliorer notre processus de places réservées pour les personnes autochtones dans le programme au premier cycle à l'ÉSI. Nous travaillerons ensuite avec l'École des sciences de la nutrition pour développer un processus de places réservées pour leurs programmes. Après Noël, une rencontre est prévue avec l'École des sciences de la réadaptation pour mettre en place des informations plus précises sur le site web ORPAS et sur le site web de la Faculté concernant le processus d'admission de groupes ciblés. Tout sera en place d'ici la fin avril pour le cycle de recrutement de 2024.

H. Flowers informs members that she has created nine EDI case studies which she incorporated within her course in evidence-based practice. Her students are asked to read qualitative literature to try to understand the lived experience of each case.

8. AUX FINS D'INFORMATION | FOR INFORMATION

8.1 NOUVELLES DES ASSOCIATIONS ÉTUDIANTES / NEWS FROM THE STUDENT ASSOCIATIONS

Mathilde Doucet, présidente de l'Association des étudiant(e)s des études de premier cycle à l'École des sciences de la nutrition

- Des élections partielles ont eu lieu cet automne. Notre exécutif est presque complet.
- Nous travaillons sur notre constitution aux fins de mieux représenter nos étudiants dans notre programme.

Coralie Vincent, présidente de l'Association des étudiant(e)s des études supérieures à l'École des sciences de la nutrition

- C'est la première cohorte au niveau de la maîtrise cette année et tout va bien.

Talia Ritondo, présidente de l'Association des étudiantes et étudiants des études supérieures à l'École des sciences de l'activité physique

- Nous avons tenu des élections sur notre conseil général et avons deux nouvelles personnes sur notre équipe.
- Nous offrons un appui en fournissant des détails aux étudiants concernant les applications pour un assistantat en enseignement.
- Une invitation est lancée à ceux et celles qui désirent participer à notre concours de « pumpkin carving » à l'occasion de l'Halloween.

Kevin Huang, president of the School of Human Kinetics Undergraduate Student Association

- Participated with the Interdisciplinary School of Health Sciences and the School of Nursing to raise awareness for Parkinson's Disease. We raised over \$1,200.
- Representatives from Logan University will be coming on November 9 to give a presentation on their Chiropractor college program.
- Students and professors will be participating in Movember.
- There will soon be a francophone trivia night.
- Our merchandise sale is underway and will end on October 31.
- Our mentorship program has teamed up to deliver regular weekly study groups to support the first-year students in their general lab.

Kevin also gives an update on behalf of the Interdisciplinary School of Health Sciences Undergraduate Student Association

- The association has reached out to Landry Kalembo to promote a graduate school Q&A session.
- They finished their merchandise sale but the association is taking orders privately if anyone is interested.
- They are currently working on their Beer & Professors Networking Night, an event that will be held on November 14 at the Heart & Crown from 8 to 11 p.m.

Landry Kalembo, président de l'Association des étudiantes et étudiants des études supérieures de l'École interdisciplinaire des sciences de la santé

- As mentioned by Kevin, we will be organizing a Q&A session with the undergraduate students.
- We are also planning our first Profiles in Leadership Conference of the year on November 4.

8.2 NOUVELLES DES UNITÉS ACADÉMIQUES / UPDATES FROM THE ACADEMIC UNITS

8.2.1 École des sciences infirmières / School of Nursing

J. D. Jacob informe les membres des points suivants :

- Suivis par rapport aux agréments : les rapports d'étapes qui ont été soumis à la suite de l'évaluation tenue en 2020 ont été approuvés pour répondre aux attentes jusqu'en 2027.
- Laboratoire en sciences infirmières : une retraite avec l'équipe du laboratoire aura lieu jeudi 27 octobre pour faire un retour sur les besoins en enseignement clinique à la suite de la pandémie et en préparation pour le déménagement en 2023.
- La conférence internationale du Secrétariat international des infirmiers et infirmières de l'espace francophone (SIDIEF) a eu lieu à Ottawa au Centre Shaw du 16 au 19 octobre. Cet événement fut organisé par l'Hôpital Montfort avec un soutien de l'uOttawa.
 - o Merci à la professeure Michelle Lalonde de l'École des sciences infirmières qui a agi comme directrice scientifique et à la professeure Martine Lagacé, Vice-rectrice associée, promotion et développement de la recherche, qui a agi comme maîtresse de cérémonie tout au long du congrès.

8.2.2 École des sciences de la nutrition / School of Nutrition Sciences

I. Giroux informe les membres des points suivants :

- Invitation to a research presentation on Physical Exercise: The Probiotic Effects on Gut Microbiota and Current Prospects to be held on November 4, 2022, at 10 a.m. at RGN 1009 (French and English Invitations are provided in the chat section).
- Ateliers de nutrition offerts cette semaine dans le cadre du projet de Maillage.
- Invitation aux repas collectifs offerts par les étudiantes et étudiants du programme du Bac en sciences de la nutrition les 17, 18, 24 et 25 novembre 2022. Des repas inspirés de saveurs du monde dans le cadre de leur cours Alimentation des collectivités. L'affiche qui contient les détails pour s'inscrire se trouve dans la section clavardage.
- December 12: Working group meeting day for the members of the School to develop future courses and requests for Senate.

8.2.3 École des sciences de la réadaptation / School of Rehabilitation Sciences

M. Egan reports on the following:

- The accreditation visit for the Occupational Therapy Program will occur next week from Monday to Wednesday. Thank you to Rose Martini, Jacinthe Savard, and Mélanie Côté for coordinating the process.
- We received 5 applications for the tenure-track position for the Audiology Program.

8.2.4 École des sciences de l'activité physique / School of Human Kinetics

M. Robidoux reports on the following:

- The School has begun a second round search for a CRC candidate.
- There is a HALO-CHEO RI-HK annual research forum that will take place in the New Year. This year's theme will focus on mental health management.
- We are receiving questions from professors/researchers regarding their move to the Lees campus. Paul will reach out to the researchers within the next few weeks to meet with them and walk through their labs, take inventory, and bring in a specialist who will help calculate the amount of time (and cost) required to move their equipment. The period for this move is likely between mid-September to end of December 2023.

8.2.5 École interdisciplinaire des sciences de la santé / Interdisciplinary School of Health Sciences

F. Tesson informe les membres des points suivants :

- Conjointement avec le Décanat, nous sommes à finaliser l'annonce de poste pour un poste CRC, niveau 2.
- Nous cherchons à créer des opportunités d'emplois pour nos étudiants, tant au niveau de l'enseignement que la recherche pour les permettre à payer leurs études.
- Nous commençons à travailler sur la revue cyclique du programme de premier cycle.
- L'événement de promotion des programmes d'études supérieures à la Faculté qui a eu lieu le 4 octobre dernier a été un succès.

8.3 RAPPORTS DE LA DOYENNE ET DES VICE-DOYEN(NE)S / DEAN AND VICE-DEAN REPORTS

8.3.1 Doyenne / Dean

L. Thibault informe les membres des points suivants :

- La session d'information pour les études supérieures tenue le 4 octobre fut un succès: The Dean thanks the students for their participation in the panel as well as Christine Dallaire for coordinating the panel. She also thanks the students and professors for their participation in the event.
- La journée portes ouvertes a eu lieu le 22 octobre. Merci aux étudiants et aux professeurs pour leur présentation, au Bureau des études, au Bureau de communications et marketing, aux membres du Décanat et aux membres des

laboratoires d'enseignement en nutrition, en sciences de l'activité physique et en sciences infirmières pour leur participation à cet événement.

- Upcoming events:
 - o Fall convocation on November 6 at 7:30 p.m. We have approximately 213 students graduating from the Faculty of Health Sciences.
 - o La cérémonie d'excellence de la Faculté aura lieu le 8 décembre prochain au LabO (60 Waller).
- We are in ongoing discussions with the Office of Risk Management to streamline the operations for the clinical placement risk management process with the requirements connected to WSIB.
- In the recent Times Higher Education rankings, the University of Ottawa went from a ranking of 164 in 2022 to a ranking of 137 in 2023. In the Clinical & Health category (medicine, dentistry, and other health), the uOttawa went from a ranking of 97 in 2022 to a ranking of 94 in 2023.

8.3.2 Vice-doyenne, interprofessionalisme, partenariats et formation pratique / Vice-Dean, Interprofessionalism, Partnerships and Practical Education

Aucun rapport en l'absence de J. King.

8.3.3 Vice-doyenne à la recherche / Vice-Dean Research

M. Taks reports on the following:

- At the next Faculty Council meeting, we will be presenting our policy on the use of research space for approval.
- A reminder that the Ethics Board will not receive applications on December 1. Therefore, the next deadline is November 1.
- Zoï Coucopoulos, agente des subventions et bourses scientifiques, au bureau de la vice-doyenne à la recherche, quittera pour un autre poste à l'Université.
- Les membres du Comité exécutif de la Faculté et du Comité de la recherche auront une réunion avec le bureau du vice-recteur à la recherche et l'innovation pour discuter des priorités de recherche pour la FSSanté. M. Taks invite les membres à lui faire parvenir toute question par rapport à la recherche qu'ils aimeraient qu'elle aborde.

8.3.4 Vice-doyenne aux études / Vice-Dean, Academics

C. Dallaire profite de l'occasion pour parler davantage des bourses d'admissions pour les étudiantes et étudiants aux cycles supérieurs.

8.3.5 Vice-doyenne à la gouvernance et secrétaire / Vice-Dean, Governance and Secretary

K Phillips reports on the following:

- Conducted an onboarding session for new professors in September. Professors newly hired within the last three years participated. We will do a follow-up meeting in January to continue our networking.
- We are continuing to work on workplace culture within the Faculty. Lynn Metthé, Dean's Office Manager has met with the school leadership teams to discuss the relationships with the administrative personnel. I will be meeting with the school leadership teams in January to discuss governance procedures.
- We still have positions available for student representatives on two Faculty committees: One student for the Undergraduate Studies Committee and one graduate student enrolled in a thesis program for the Graduate Studies Committee.

8.3.6 Directeur administratif / Chief Administrative Officer

Paul informe les membres des points suivants :

- Budget général de la Faculté : on prévoit un déficit de 350 000 \$ pour l'année en cours, 2022-23. Nous poursuivons nos stratégies de réduction des dépenses et nos discussions avec l'administration centrale pour identifier des fonds supplémentaires.
- Budget pour le Lees : Lucie Thibault, Christine Dallaire et moi-même avons présenté nos besoins financiers pour le campus Lees à Jill Scott, Provost et vice-rectrice aux affaires académiques, Jennifer Doyle, vice-rectrice aux finances et à l'administration et Marcel Merette, Provost associé, planification et budgets académiques. Un coût de 4.2 millions de dollars sera requis pour équiper le nouvel édifice (bureaux, salles de classe, laboratoires d'enseignement, etc). À ce jour, au-delà le 72% provient des fonds de sources externes à l'Université. Le reste provient de la Faculté.
- Mise à jour sur la construction : le projet avance bien et le déménagement est toujours prévu pour que nos étudiants en sciences infirmières, sciences de la nutrition et sciences de la réadaptation commencent leurs cours en septembre 2023.
 - o Parking : concerns that were raised at the Town Hall will be shared with parking office.

9. NOUVELLES DES REPRÉSENTANT(E)S AU SÉNAT / NEWS FROM REPRESENTATIVES ON SENATE (5 min)

K. Phillips informs the members that the following modifications were approved at the Senate meeting of October 17, 2022:

- The Academic Regulation 1.1 – Student Categories was modified
- Faculty of Social Sciences: Major modifications to the Honours BSocSc Political Science and Juris Doctor
- Règlement sur le bilinguisme : le nouveau règlement a été adopté par le Sénat et sera présenté au Bureau des gouverneurs lundi 31 octobre.

10. QUESTIONS DIVERSES / OTHER QUESTIONS

Vaccins contre la grippe : est-ce qu'il y aura des informations concernant les dates de cliniques pour les vaccins sur le campus?

- Oui, l'Université offrira gratuitement à la population étudiante, au corps professoral et au personnel une clinique de vaccination contre la grippe (sans rendez-vous) les 15 et 16 novembre de 9 h 30 à 17 h 30, au 90, rue Université (90U).

11. CLÔTURE DE LA SÉANCE / ADJOURNMENT OF THE MEETING

La séance est levée à 15 h 42.

12. DATE ET LIEU DE LA PROCHAINE SÉANCE / DATE AND LOCATION OF NEXT MEETING

Mardi 20 décembre 2022 de 14 h à 16 h / Tuesday, December 20, 2022, from 2 – 4 p.m.